
 

令和４年度第１回運営推進会議 

大泉学園やまぼうし 

令和４年４月２３日 

1．本日の参加者 

  

2．やまぼうしからの報告      

 

＊利用者、職員状況 

利用者状況 登録者２５名 空き０名 

 要介護１ 要介護２ 要介護３ 要介護４ 要介護５ 平均介護度 

 ５ １２ ３ ４   １ 2.36 

現在２５名の利用者様に登録を頂いております。 終了者 １名(特養) 

１名辻クリ入院中 4/6～新規１名 4/19～新規１名 4/20～新規１名    

＊職員状況 

非常勤職員 常勤職員 非常勤看護師 計 

２ 11 １（辻クリ兼務） １4 

 看護師（週２日勤務）  

 

＊行事報告 

3/3  ひな祭り 

3/28～4/3  お花見 

3/29 4/28  ケア会議 

         

 コロナウイルスにより全てのボランティアを中止にしています。 

    

  *研修報告 

    今回は研修には参加していません。4/28の会議にて感染症の研修を行う予定です。 

      

    

 

 

＊事故・ヒヤリハット報告 

 事故報告 

 ３月 転倒１件 活動記録忘れ１件 サービスミス１件 

 

４月 その他２件(あめ、タオル) 離設１件 義歯つけ忘れ１件 食前薬忘れ１件 荷物忘れ１件 

 

ヒヤリハット 

 ３月 誤嚥１件 薬日付間違え２件 アームレストロック１件 転倒未遂１件 



  ４月 活動記録忘れ２件 異食の可能性１件 

３．ご家族様からの要望 

４．運営推進会議メンバーからの要望、助言等 

次回 運営推進会議は R４年６月２５日（土）14：30～15：30に予定しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



２０２２年度（令和４年）第１回運営推進会議 議事録 

事業所名 大泉学園 さくらの家・大泉学園 やまぼうし 

所在地 練馬区大泉学園７－１９－１７ 

開催日時 令和４年４月２３日 土曜日 １４：３０～１５：３０ 

開催場所 大泉学園 こぶしの家 １０１号室 

出席者内訳 利用者   ０名  

利用者家族 ６名 大橋様・宮下様・増井様・片田様・岡嶋様・大塩様 

民生委員  ０名 

地域代表  １名 黒沢様 

知見者   ０名  

練馬区職員 ０名 

その他   ０名 

積田（さくらの家管理者）・豊田（やまぼうしケアマネジャー） 

主な議題 現状報告 

活動報告 ・利用者状況 

  さくらの家 

要介護１ 要介護２ 要介護３ 要介護４ 要介護５ 平均介護度 

３ ７ ５ １ １ ２.４１ 

やまぼうし 

要介護１ 要介護２ 要介護３ 要介護４ 要介護５ 平均介護度 

５ １２ ３ ４ １ ２.３６ 

・職員状況 

  さくらの家 

常勤職員 非常勤職員 派遣 計 

１１ ６ １ １９ 

やまぼうし 

常勤職員 非常勤職員 非常勤看護師 計 

１１ ２ １ １４ 

 看護師：毎週月金曜日勤務 

・行事報告 

  さくらの家 

３/３ ひな祭り 

３/１７・２１ 

２９・３１ 

お誕生日会 

４/５ かなりあ お花見 

４/８ かわせみ お花見 

４/１９        お誕生日会 

 

 

 



やまぼうし 

３/３ ひな祭り 

３/２８～４/３ お花見 

３/２９ 

４/２８ 

ケア会議 

・研修報告 

 さくらの家 

３月研修 
感染症対策リーダー研修 

ユーチューブ配信 
全員 

やまぼうし 

４/２８ 感染症 全員 
 

要望、意見及び助言 黒沢様より 

この頃は研修・講習・講演会がズームになっていて研修の場をコンピュ

ーターで見れるのは良い事ですね。 

積田より 

ズームを怖がる事はないと思いますが、会議もズームになり 

 知った顔なので大丈夫ですが、知らない方から質問等されると 

 どうしてよいかわからなくなります。 

片田様より 

面会で母の顔を見たいです。 

積田より 

ズームで面会されている方、携帯電話のライン電話で面会される方がい

ます。ライン電話だといつでも繋がるので、声を掛けてください。いつ

でもお話できますのでよろしくお願いします。 

 面会については、いつが始まり時なのか考えています。この連休が明け

て、コロナ感染が増えなければ大丈夫かなと思ってます。 

片田様より 

スマホで出来るなら面会をお願いしたいです。 

黒沢様より 

財政圧迫を少しでも緩和する為に認定を厳しくしていますよ 

ね。 

積田より 

介護度が重くて大変な方がいるわけではなく、歩けて危ないの 

 で、目が離せないです。 

増井様より 

同じコンディションなのに、今までは４だったのに３かなみたいな事に

なってますか？ 

積田・豊田より 

なってきています。 

 区分変更をすれば良いのですが、更新が３年に１回で軽くなっ 

 てしまいます。全介助でなければ５にならないし、４でも食介等の介助

が必要です。さくらで３が５人でほとんどが２です。 



 歩けているからでしょうけど、手引き歩行が必要です。 

 前と変わりはないと思いますが、平均介護度が３の後半から４だったの

が、現在は２.４１です。練馬区は厳しくなっていると思います。それで

加算を増やしたりとかしていると思います。 

やまぼうしも２の方が多いです。酸素利用になった為、区分変 

 更をしましたが、却下されました。 

増井様より 

介護度が下がって負担が増えている様なので更新や区分変更の 

書類仕事をお願いしていますが、大変な時は声掛けてください。 

積田より 

ありがとうございます。今、調査に練馬区の方がいらっしゃる 

 前は、ふきのとう等のケアマネジャーが来ていたが、この頃は 

 練馬区の方いらっしゃるので、どんどん厳しくなって来ている 

 知っているケアマネジャーだとお願いも出来るし、理解ある方 

だと、うまくやってくれていたが出来なくなってきている。 

 

その他 さくらの家からの報告です 

・現在１７名の利用者様が入居されています。３月末で１名退去され、５

月に１名入居されますので、１８名になります。 

 平均介護度が下がってしまい練馬区で認定を受けるとほとんど 

が２になっています。昔は４が多かったのですが、今は４が取りにくく

なってます。だからといってレベルが上がっているわけではない中での

生活になってます。練馬区の認定がどんどん 

厳しくなってきてます。 

・現在職員体制は常勤１２名、非常勤６名、派遣１名です。３月と４月に

職員が入職しましたが、３月に入職した職員が４月 

１５日に退職しました。１名が現在入院中ですが、退院が決まり、１週

間位で戻って来れそうです。非常勤が６名ですが週２日が多く人数がい

る様に見えていますが割合的には変わってなく、どうにか有給が取れる

位の人数がいます。何事もなければ 

平和に暮らせる様になってます。 

行事の報告です。 

・コロナ禍で面会も出来ずボランティアさんも来てない中、外出 

といってもお散歩位で人と接する事が出来ない入居の施設と 

なっているので、中々、楽しみがない中ですが、毎月の行事は 

行っております。 

・３月 

お雛様は近所の方から頂いた７段飾りがあるのですが、頂いた 

時から棚がボロボロで男性職員が直してはいたのですが、利用 

者さんが危ないので久しく出していなかったのですが、今回は 

お内裏様とお雛様と３人官女を飾り写真を撮りました。おやつ 

はケーキを食べました。 



４名の方のお誕生日会があり、ケーキを５回食べました。 

・４月 

 お花見を、４/５は、まだまだ見ごろで４/８だとちょっと散っ 

ていました。２月にコロナが発生したので色々と気を付けて、 

やまぼうしの車を借りるのも申し訳ないんじゃないか、消毒を 

すべてしてから返さなくてはいけないのではないかと、それは 

辞めようとなり、さくらのセレナで２度往復して行く事にし、 

かなりあ・かわせみ共、２度ずつ行き、歩ける方はお散歩コー 

スをお散歩し公園でお茶を飲みました。 

かなりあの車椅子の方や酸素の方は申し訳ないのですが、車か 

ら降りないで新座緑道でセレナのドアを開けて桜の下で車の 

中で写真を撮りました。かわせみもお散歩が出来たのは数名の 

方で、あとは降りて写真を撮るだけでした。運転の出来る職員 

が少ないので、日を決めて行いました。外へ出てお散歩の出来 

る方はニコニコとされていて、外はいいなと思いました。 

車で出かけられたら良いなと今年の目標にしたいと思いました 

お誕生日の方は１名でした。 

・研修の報告です 

今、研修は翔洋会のユーチューブで発信される研修です。前は 

さくらの勤務時間が１８時までだったので参加が出来なかった 

ので、外部研修へ行ってました。去年位からユーチューブ配信 

になったので家でみる事が出来るので研修を受けられる様にな 

りましたが職員の７～８割しか受けてません。ただ、誰もが受 

けられる状況になったのは良かったです。外部研修だと職員 

１人が取られてしまうので会社でやってもらえるのは助かりま 

す。 

・事故・ヒヤリの報告です。 

４月は結果が出ていないので３月のみです。 

外傷２件・薬関係３件・その他４件です 

外傷は内出血・引っ掻き傷です。自分で引っ搔いてしまった事 

も外傷で出しました。 

薬関係は夕食後薬の引き出しに朝食後薬が入っていた。 

１２時切り替える排泄表で、上が排尿・下が排便の記入を逆に 

書いてしまい、違う薬を服薬させてしまった。 

その他は、テーブルに置いて眼鏡を、他の方がいじってレンズ 

が外れてしまい、眼鏡屋で直してもらいました。 

どちらの方も認知症の方で我々職員が気を付けなければならな 

い事と感じています。酸素の方のカニューレを機械で踏んで酸 

素がちゃんと通らなくなっていた。ボンベもありますが、すぐ 

に無くなってしまうのでフロアーで過ごす時は機械もフロアー 

持ってくるのですが、結構、重くて扱いには注意していますが 

機械の後ろの LAN 用アダプターが断線していました。今は移動 



後は職員２名で確認をしています。 

酸素利用の方はしっかりした方なので吸えてない時は苦しいと 

言ってくれるので大丈夫ですが、認知症が進むと酸素を吸って 

いる事を忘れてしまい、カニューレをカチューシャにしてしま 

った方が前にいました。他の方が認知症の為、酸素の線に気を 

つけないと転倒のリスクが高くなってしまうので酸素には気を 

使っています。 

・ヒヤリ 

 転倒などが３件です。歩行が出来るが危ない方が１人で歩いて 

 しまった。居室の電気はスイッチで点けられますが、常夜灯は 

 紐を引っ張らないといけないので、背伸びをして引っ張って 

 しまった。 

やまぼうしからの報告です 

・現在登録２５名です。４/９に１名特養に入居となり、１名は辻 

クリ入院中、４/６・４/１９・４/２０と新規計３名です。 

・現在の職員体制ですが、常勤１１名、非常勤２名、非常勤看護師１名（辻

クリ兼務）の１４名です。 

 コロナ禍の為、ボランティアさんは来ていませんが、ドライブ等へは出

掛けています。 

・行事の報告です。 

３/３はひな祭り、ちらし寿司の行事食、今まではおやつは和菓 

子でしたが、今年はシャトレーゼのケーキを出しました。ケー 

キは評判が良かったです。 

３/２８～４/３は行く場所は決めないで、新座緑道・久保新田 

さくら公園・東京大仏・大泉中央公園等の桜の咲いている所へ 

行き、写真を撮ってきました。 

３/２９・４/２８はケア会議です。 

・研修の報告です 

 ３月の翔洋会のユーチューブ配信研修は管理者多忙の為、やま 

ぼうし職員は受けていません。そのかわり、４/２８のケア会議 

時に職員が他でズームで受けた、感染症についての研修を行い 

ます。 

・事故・ヒヤリの報告です。 

 ３月の事故は転倒１件・活動記録忘れ１件・サービスミス１件 

 転倒はお散歩訪問時にバランスを崩して転倒。左膝擦過傷 

 サービスミスは訪問日に訪問を忘れてしまい翌日に訪問しまし 

 た。 

 ３月のヒヤリは誤嚥未遂１件・薬日付間違え２件・車椅子のアームレス

トロック忘れ１件・転倒未遂１件。 

 誤嚥未遂は、昼食時に葉物を飲み込めず口腔内にため込んでしまってい

た。薬日付間違えは、薬の内容は変わらないが、翌日の日付の薬の内服

してしまった。転倒未遂はレクリエーションで使用するホワイトボード



の足につまずきそうになった。 

 ４月はその他２件・離設１件・義歯付け忘れ１件・食前薬忘れ 

 １件・荷物忘れ１件 

 その他は、持参の飴を食べてしまった。タオルの入れ間違え 

 義歯付け忘れは、バック内に義歯が入っているのを夕方に気が 

付く。荷物忘れは、個人ロッカーに携帯を忘れる。 

４月のヒヤリは活動記録忘れ２件・異食の可能性１件 

活動記録忘れは、来所後にご本人様と自宅へ取りに戻った。 

異食の可能性は、花びらを食べ様としていた。 

 

次回の開催予定 日時：令和４年 ６月２５日土曜日１４：３０～１５：３０ 

場所：ケアヴィレッジ こぶしの家１０１号室 

 

 


